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《穿越聖經》 

希伯來書（42）我們要向主求恩典，不要失去（來 12:12-15） 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 

 

在上一次節目，我們查考與分享了希伯來書 12:9-11的內容，讓我們先來重溫一下。 

 

我們多數人都經歷過父親的管教。我們不會以為父親因為憎恨我們，才管教我們。我們知道，

做父親的是為了我們的好處，我們敬重作父親的。這樣，我們豈不更應當敬重萬靈的父給我

們的操練嗎？神是一切屬靈或有靈魂的受造物的父或源頭，人擁有住在肉身內的靈。當我們

臣服於神之下，我們就能够真正地享受生命。 

 

生身父母的管教並不完全。他們的管教只是暫時的，只在我們兒童和青少年時期管教我們。

倘若他們的管教當時並不見效的話，日後也就不能作些什麽了。而且，生身父母是隨己意管

教我們，憑一己來衡量對與錯，有時他們可能是不對的。然而，神的管教卻永遠是完全的。

神的愛無限，神的智慧無誤。神的管教從來都不是出於一時衝動，祂永遠都是為我們著想的。

神的目的是要使我們在祂的聖潔上有分。沒有人可以在神的學校以外訓練出敬虔來。有學者

解釋說：“神施行管教的目的，並不是要懲罰，而是要造就。”神管教我們，好叫我們能“在

他的聖潔上有分”。“使我們在他的聖潔上有分。”這一句是指得著純淨榮美的生命。神所

燃點的火，並不是毫無保留、吞噬一切、連寶貴的東西也毀掉的烈火。那是煉淨的火，煉金

者安坐一旁，深沉地、滿有耐性地、溫柔地從疏忽大意中提煉出聖潔，從軟弱中提煉出堅定

來。神的目的從來都是為了要造就我們，只是有時候神在施恩時，會用上令人不那麽暢快的

方法。神的目的，是要使我們能結出聖靈的果子。神既愛我們，就不斷為我們預備美好的事

物。 

 

凡管教在施行時都是痛苦的，卻為那經練過的人結出平安的果子，就是義。因此，我們經常

聽見一些見證，正如有學者見證說：“像所有人一樣，我們都希望經歷光明順暢，享受健康、

快樂和成功。然而，我落在恐懼與失敗中時，對神、生命和自己的認識，遠較我在平坦康莊

中所認識的為多。原來，在幽暗中隱含著寶貝。感謝神，幽暗總會消散。但在幽暗中所學習

領會的，卻能持之恆久。”也有學者見證說：“你以為艱難經歷會將神和你分開，但只要你

謙卑地忍受承擔，便能發現原來那是使你與神合一的媒介。那使我們透不過氣、自尊受損的

事，比起那使我們興奮鼓舞的事，對我們有更大益處。” 

 

此外，還有其他學者也見證說：“我在安舒自在的日子，並在快樂的時候所經歷的恩典，其

實微不足道。相反，我在憂傷、痛苦和悲嘆中所得的一切益處，卻不勝枚舉。我所有的一切

祝褔，哪一樣不是從腹背受敵、水深火熱的情況中經練得來的呢？患難，是我家最寶貴的裝

備。” 

 

也許有人會質問神，說：“神啊，為何你要這樣管我？這樣不准、那樣也不可以，這樣活著

一點也不自由，好煩啊！”親愛的聽眾朋友，今天，對神的管教，你的態度不會是這樣吧？ 

 

作為神的兒女，我們可以怎樣回應神的管教呢？人們對神的管教通常會有四種反應。第一種

反應：無可奈何地接納；第二種反應：充滿自憐地接納，並認為自己不應受這樣的管教；第

三種反應：憤怒、生神的氣；第四種反應：感激地接納，就像對慈父一樣地回應。你認為應
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該怎樣選擇呢？你又會怎樣選擇呢？ 

 

我想分享我曾經認識的一位老牧師的個人見證，他說：“好幾年前我得了癌症，我問主的第

一個問題是：‘為什麽我會得癌症？’沒過多久我就發現，這是天父在懲罰我。身為神的兒

女，我是一個很死板的人，喜歡先把事工安排好。神醫治我的癌症，奇妙、豐富地祝福我們

的福音廣播事工，使事工不斷成長。然後我又突然得了另一種病。醫生要我要躺在床上休養，

我就躺在床上三個禮拜。在這段期間，我學會了一些事，我願意分享給你聽。這一次，神不

是在審判我，因為我已經學會要按照神的計劃行事。我每天都向神認罪悔改。我是有讓神失

望的地方，我還是和以前一樣的死板，但是我會來到神的面前認罪。我相信我是活在神的旨

意中。於是我第二次來到神的面前，向神哭求說：‘主啊，你為什麽要讓這樣的事發生在我

身上？我想繼續進行福音廣播事工啊。’神讓我躺在床上，對我說：‘你是我的兒子，我是

你的天父。你還有很多功課還沒學會。你可能以為福音廣播事工很重要，沒有你，就作不好

了。但是你想想看，在你進入這個服事之前，在沒有你的情況下，我是怎樣進行這項事工的

呢？你要躺下，再學一些功課吧。我是你的天父，你必須學會忍耐。因為你不知道怎樣安息，

你不知道怎樣等候我。’這真是花了我不少時間，最後我對神說：‘好吧，天父，你要我躺

在這裏，我就躺在這裏。我要學習你給我的功課。’”親愛的聽眾朋友，聽了這位老牧師的

見證後，你是否大受感動和鼓舞呢？今天，我們每個人都要經練主的管教，這樣當遇到困境

的時候，我們就不會茫然若失、怨天尤人了。 

 

接下來，我們繼續研讀與查考希伯來書 12:12-15的內容。 

 

希伯來書 12:12記載：“所以，你們要把下垂的手、發酸的腿挺起來；” 

 

不要作個整天抱怨的基督徒。我有一位朋友，當我問他心裏的感受時，他花了十五分鐘告訴

我他的心情，他說感覺很不好。從此我不再問他的感受了。他總是用下垂的手，用發酸的腿

晃來晃去。我告訴你，有人正在看著你。你怎樣忍受從神來的困境呢？你是抱著接受經練的

心態忍受的嗎？你會對自己說：“我的天父正在管教我，每一次管教都是有目的的，都要我

學習功課。”我們應該開始做仰臥起坐了：“1、2、3……1、2、3……主啊，我要知道為什

麽會遭遇這個苦難。” 

 

希伯來書的作者勸勉因苦難而灰心、猶豫不決的受信者，重新鼓起勇力向著標竿直跑。作者

强調首先要醫治他們屬靈的疾痛。因此我們可以知道神為了我們的成熟，有時讓我們遇見試

探或苦難，神為了訓練祂的子女而使用試煉和患難，因此信徒要以喜樂的心來接受神所賜的

患難。信徒受管教是因為他是神的子女，這也是信徒蒙神愛的確據。使徒保羅通過身體上的

刺受到神的管教，但他認為這對自己有益，並用感恩的心來接受。保羅在哥林多後書 12:7-10

說：“又恐怕我因所得的啓示甚大，就過於自高，所以有一根刺加在我肉體上，就是撒但的

差役要攻擊我，免得我過於自高。為這事，我三次求過主，叫這刺離開我。他對我說：‘我

的恩典够你用的，因為我的能力是在人的軟弱上顯得完全。’所以，我更喜歡誇自己的軟弱，

好叫基督的能力覆庇我。我為基督的緣故，就以軟弱、凌辱、急難、逼迫、困苦為可喜樂的；

因我什麽時候軟弱，什麽時候就剛强了。” 

 

信徒不應在人生的逆境中屈服下來。他們在信心上跌倒，會對其他人産生不良的影響。應把

下垂的手振作起來，以服事永活的基督；也應把發酸的腿挺起來，好作恆切禱告。 

 

希伯來書 12:13 記載：“也要為自己的腳，把道路修直了，使瘸子不致歪腳（或譯：差路），

反得痊愈。” 
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作者說：“也要為自己的腳，把道路修直了。”我誠實地跟你說，我一直搞不清楚作者到底

是什麽意思。是說我們要走直路，好讓軟弱的信徒能跟隨我們的腳步嗎？還是說我們要走直

路，我們的人生才不會陷入跌跌撞撞的習性中呢？今天有很多愚昧的基督徒不停地抱怨、不

停地批評，一點也不能成為神的見證人，可是他們的外表看起來卻是超級地敬虔。 

 

我們也應把蹣跚的腳，引往學習作基督門徒的直路上去。有學者說：“絕對跟隨主的人，為

較弱的弟兄開闢了信心的坦途；但那些沒有絕對跟隨的人，卻令他人的道路變得崎嶇，並使

人變成屬靈的瘸子。”還有學者對此作了很好的描述，他說：“一個長途跋涉、飽嘗風霜的

遠行人，氣虛力竭，沒精打採地呆站。他兩肩下沉，雙臂下垂，一雙腿發軟擅抖；他快要放

棄，倒在地上了。天路客也會到此地步，這正是作者心目中的圖像。但在此時，有一個滿有

信心的人近前來，帶著友善的微笑和堅定的語調說：‘振作起來，挺直腰板，穩住四肢，鼓

起勇氣。你已經走了這麽遠，不要前功盡棄。路途的終點，是榮美的家鄉。遠眺之處，正是

通往這家鄉的直路；努力邁進吧；求那位偉大的醫生，醫治你的軟弱。你的先驅者曾走過這

條窄路，現已在天上的宮殿中；你的前輩已通過了；還有其他的同路人；你並不孤單；所以

堅持下去就是了！你也會到達目的地，並贏得獎賞的。’” 

 

根據以賽亞書 50:4的記載，懂得用神的話語扶助疲乏人的人是有褔的。接受勸勉的人是有褔

的。信心純一不雜、堅定不移、在受神嚴厲管教時不會被絆倒的人，是更有褔的。 

 

希伯來書 12:14記載：“你們要追求與眾人和睦，並要追求聖潔；非聖潔沒有人能見主。” 

 

要勇敢，要追求與眾人和睦；也就是說你儘量與人和睦相處。有些人就是不能與人和睦相處。

作者勸說信徒要追求與眾人和睦，要追求與所有的基督徒和睦相處。我們應該參加這種大型

的越野賽，這樣我們就可以一起奔跑基督徒的天路了。 

 

“並要追求聖潔；非聖潔沒有人能見主。”如果這句話的意思是說，我要靠自己成為聖潔，

那麽我就要放棄了，因為我一點也不聖潔。但是我有從基督寶血而來的平安！羅馬書 5:1 記

載：“我們既因信稱義，就藉著我們的主耶穌基督得與神相和。”如果我們有一點聖潔，那

是基督已經成為我們的義，祂就是我的義。我能來到神面前，是因為基督為我捨命。親愛的

聽眾朋友，這就是鼓勵，使我們想要從黑暗中走出來，奔跑基督徒的天路。 

 

基督徒每時每刻都要追求與眾人和睦。當逼迫之風極大的時候，有人叛離信仰、志氣消沉時，

這勸勉就顯得尤為重要。因為在這些時候，信徒很容易因沮喪與恐懼，而向最接近和最親密

的人發泄情緒。 

 

我們應“追求聖潔；非聖潔沒有人能見主。”這裏所指的“聖潔”是什麽意思呢？要回答這

個問題，我們應想起新約聖經提到信徒的聖潔，至少有三個不同的方面： 

 

首先，信徒在信主時，在身分上就成為聖潔的；他從這個世界分別出來、歸與神。哥林多前

書 1:1-2說：“奉神旨意，蒙召作耶穌基督使徒的保羅，同兄弟所提尼，寫信給在哥林多神的

教會，就是在基督耶穌裏成聖、蒙召作聖徒的，以及所有在各處求告我主耶穌基督之名的人。

基督是他們的主，也是我們的主。”哥林多前書 6:11說：“你們中間也有人從前是這樣；但

如今你們奉主耶穌基督的名，並藉著我們神的靈，已經洗淨，成聖，稱義了。”由於與基督

的聯合，信徒便永遠成聖。有學者說“我的聖潔存在天上”，正是這個意思。每當提到我們

在神面前的身分時，基督就成了我們的聖潔。 
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其次，就是實質上的成聖。這是我們應該每天致力達到的。我們應與任何形式的邪惡分開。

這種聖潔應是漸進的，也就是說，我們應不斷成長，越來越像主耶穌。帖撒羅尼迦前書 4:3

說：“神的旨意就是要你們成為聖潔，遠避淫行；”帖撒羅尼迦前書 5:23說：“願賜平安的

神親自使你們全然成聖！又願你們的靈與魂與身子得蒙保守，在我主耶穌基督降臨的時候，

完全無可指摘！” 

 

最後，就是完全的成聖。信徒往天家見主的時候便得完全的成聖。那時候，信徒可以永遠擺

脫罪惡，信徒的舊人會被除去，他們的現狀與身分將得以完全地吻合。 

 

那麽，我們應追求哪一種聖潔呢？明顯地，我們應追求實質上的成聖。我們毋須追求身分上

的成聖，因為我們重生時，在身分上已自動成聖了。我們也不會追求完全的成聖，因為我們

見主面時自會到達這地步。然而，要達到實質上的或漸進的成聖，我們必須順服並且配合神

的工作。信徒要不斷追求這方面的聖潔，這就證明我們此生並不能達到在實際上完全成聖的

地步。正如有位學者所說的：“這勸勉是給那些脫離了聖殿敬拜禮儀、經歷重生的猶太人的；

他們持守聖徒的生活，堅持新的信仰，使那些同樣脫離了聖殿敬拜禮儀、接觸到新約的真理，

但尚未重生得救的猶太人，得鼓勵、相信，並接受彌賽亞作他們的大祭司，而不會重返利未

制度下那些沒有意義的禮儀條文中去。作者警告這些真正經歷重生的猶太人，並指出：軟弱

的基督徒生命，會驅使未重生得救的猶太人遠離真道。” 

 

不過，還有一個問題要解決！沒有實質上的成聖，我們就真的不能見主嗎？是的，在某種程

度上確是如此；然而，這並不表示我們是憑努力的行為過聖潔的生活，來換取得見神的權利。

作者的意思是：信徒內裏的新生命，必須有實質上的聖潔為證。信徒若不是越來越聖潔的話，

他就是未得救的了。當聖靈進入一個人的生命，這個人就會過分別為聖的生活，顯出有聖靈

的內住。這是必然的因果關係；接受了基督的人，內裏就有生命泉水在湧流。 

 

接下來，我們要看另外一個危險的信號，就是否認的危險： 

 

希伯來書 12:15 記載：“又要謹慎，恐怕有人失了神的恩；恐怕有毒根生出來擾亂你們，因

此叫眾人沾染污穢；” 

 

“又要謹慎”有“指引方向”的意思。什麽方向呢？希伯來書 12:2記載：“仰望為我們信心

創始成終的耶穌（或譯：仰望那將真道創始成終的耶穌）。他因那擺在前面的喜樂，就輕看羞

辱，忍受了十字架的苦難，便坐在神寶座的右邊。”信徒應定睛在耶穌基督身上，謹防迷失

方向。 

 

“恐怕有人失了神的恩；”在這裏，“失了”不是指“離教背道”的意思，這不是在說離教

背道的危險，而是指“往後退”。換句話說，信徒要定睛在主耶穌身上，而不是把焦點放在

人的身上。如果沒有把眼目定睛在主耶穌身上，這人很容易就會淪落到失去了神的恩典的地

步。神有無比豐盛的恩典，神要把這個豐盛的恩典賞賜給祂的兒女。神已經準備好了，祂也

做得到。基督為我們的罪付代價，神有豐盛的憐憫、豐盛的恩典，神要把豐盛的恩典賜給我

們。問題在於我們當中有很多人沒有支取神的恩典。但是你看，我們在這裏是講求實際的，

你可以來到神面前支取神的恩典，並且緊緊抓住神的恩典。 

 

聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裏。如果你對節目中所分享的內容有什麽不

明白的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再作說明；若是你生活中有什麽難處，也請
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讓我們知道，我們可以彼此記念代禱。 

 

我們下次節目再見。願神賜福與你！ 

 

 


